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  以下為民政事務局局局長曾德成今日（七月八日）出席立法會民政事務委員

會會議就注資關愛基金的發言全文： 

 

主席︰ 

 

  財政司司長早前公布，預留十五億元，額外注資關愛基金，並由關愛基金督

導委員會負責研究如何提供支援。 

 

  關愛基金督導委員會和轄下的委員會就這件事進行了深入討論，於上月底擬

定一項新計劃，建議向低收入家庭的新來港定居成年成員，發放一次性的六千元

津貼。 

 

  今天我邀請了關愛基金執行委員會主席羅致光博士，以及民政事務局的同

事，與我一起出席會議，向委員介紹這個計劃。 

 

  關愛基金成立的目的，是為經濟上有困難的市民提供援助，特別是那些未能

納入社會安全網，或身處安全網卻又有一些特殊需要未受到照顧的人。 

 

  是次向低收入新來港人士發放津貼，符合關愛基金協助有需要人士的宗旨；

而新來港人士一直是關愛基金的目標援助對象。 

 

  計劃的目的是為低收入家庭的新來港定居成年家庭成員，提供額外資源，幫

助他們加快適應和融入香港社會的步伐，為長期在港定居作好準備。在構思這項

計劃的細節時，督導委員會已充分顧及社會各界的意見，並考慮到「一次過」的

性質，採用較寬鬆的批核條件，簡化程序，減少行政費用，最大程度地幫助有需

要的人士。 

 

  我們估計這項計劃可惠及約二十三萬人，十五億元的額外注資可足以支付津

貼總額及行政費用約兩千五百萬元，這個數字不超過津貼總額百分之二。待計劃

完成後，如有餘款，關愛基金會將全部餘款連同利息發還予政府。 

 

  我希望得到民政事務委員會的支持，就這個計劃向關愛基金注資十五億元，

讓我們在本月十八日向財委會申請撥款。 

 

  若撥款申請獲得批准，我們會立即具體展開籌備工作，計劃由十月三日至明



年六月三十日接受申請。目標是於接受申請的一個月內開始向合資格人士發放津

貼。 

 

  我現在請羅致光博士作補充。我們亦樂於回答委員的提問。  

 

完  

２０１１年７月８日（星期五） 

 

    


